

5.—Nombres-indices du coût de la vie au Canada et dans d'autres pays, 1939 et décembre 1945, 1947 et 1948

(1937=100)

(Source: *Bulletin mensuel de la statistique des Nations Unies*)

Pays	1939	Décembre		
		1945	1947	1948
Australie.....	105	129	140	154
Canada.....	100	119	144	157
Chili (Santiago).....	106	252	403	471
Danemark.....	104	162	167	170
États-Unis.....	97	126	163	167
Finlande.....	105	419	748	828
France (coût des aliments à Paris).....	125	552	1,612	2,227
Inde (Bombay).....	100	228	269	308
Islande ¹ (Reykjavik).....	103	285	328	326
Mexique (Mexico).....	116	268	353	377
Norvège.....	105	161	163	162
Nouvelle-Zélande.....	107	123 ²	133	135
Pays-Bas.....	102	177	202	214
Pérou (Lima).....	100	190	311	353
Portugal ³ (Lisbonne).....	101	197	208	213
Royaume-Uni.....	103	132	104 ⁴	109
Suède.....	104	149	152	160
Suisse.....	101	151	163	164
Tchécoslovaquie (Prague).....	115	230	319	325
Union Sud-Africaine.....	104	137	146	156

¹ Base: janvier-mars 1939²=100. Nouvel indice de temps de guerre rattaché à l'ancienne série.
² Base: juillet 1938-juin 1939=100. ⁴ Nouvelle série, base: 17 juin 1947=100.

Section 3.—Nombres-indices des valeurs mobilières

Le cours des valeurs mobilières depuis longtemps sert à la mesure statistique des phénomènes économiques. Il est généralement sensible aux changements des conditions commerciales; cependant, cette précieuse caractéristique perd parfois de sa valeur du fait d'une spéculation fort étrangère aux conditions économiques fondamentales mais capable d'influer grandement sur le cours des valeurs mobilières. Ainsi, en 1928 et 1929, le cours des actions ordinaires est monté bien plus haut que ne le justifiaient les bénéfices commerciaux déjà réalisés ou en perspective. La courbe des valeurs mobilières a aussi différé de celle d'autres indices économiques durant la première guerre mondiale et la seconde.

Nombres-indices des actions ordinaires de portefeuilliste, janvier 1948—décembre 1949.—Après une baisse durant les trois premiers mois de 1948, le cours des actions ordinaires atteint un sommet en juin. Malgré la perte, durant le second semestre, d'une partie des gains de la mi-année, le cours à la fin de décembre est ferme, soit bien au-dessus du bas niveau de 1948 et considérablement supérieur à la moyenne de 1947. Durant les six premiers mois de 1949, un fléchissement général du cours des actions ordinaires fait reculer l'indice à 99.6 en juin, en comparaison de 115.8 en décembre 1948. Tout en étant générales, les baisses atteignent surtout les émissions relatives à la machinerie et à l'outillage, à la pulpe et au papier, aux boissons et aux transports. La chute de l'indice coïncide avec une faiblesse du cours des valeurs mobilières aux États-Unis, où l'activité économique ralentit modérément durant le premier semestre de 1949. Toutefois, la courbe du cours des actions remonte durant la seconde moitié de 1949 et, en décembre, l'indice des actions de portefeuilliste est rendu à 117.9, soit un gain net de 2.1 points pour l'année entière.